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! ! ! !“搞校园足球，首先是要培养孩
子享受足球的快乐，培养团队精
神。”前荷兰功勋球员、劳伦斯大使古
力特同世纪足球小姐孙雯达成共识。
昨天下午，劳伦斯公益足球上

海校园行活动在上海大同中学举
行。世界足坛明星卡佩罗、古力特、
普约尔、萨哈以及孙雯，携手沪上足
坛名宿谢晖、成耀东、刘军、浦玮、白
莉莉等人，与上海市校园足球联盟
的!""名学生互动交流，并与#"名中
学生进行了一场小型足球赛。
孙雯亲自带领小球员进行热身

训练。比赛开始后，萨哈、谢晖、浦玮

等人悉数上阵。上半场没有触到球
的萨哈，下半场主动请缨继续留在
场上。终于，他获得了一次射门机
会，竟然被神勇的小门将扑了出来，
现场一片叫好声。
前法国国脚萨哈笑言：“孩子们

比我年轻、速度比我快，我甘拜下
风。”萨哈坦言，自己小时候踢球时，
没有机会同世界级球星接触，“所以
我格外珍惜这次校园足球的机会，
希望能帮助到上海的足球青少年。”

作为上海上港预备队教练，谢
晖趁此机会，同古力特做了一番交
流。古力特反复强调自己对于中国

足球的期望，“$%&&年世界杯，我非
常期待看到中国队能亮相。今天的
足球活动，让我看到了中国青少年
的潜力。”
孙雯现在上海足协主管技术和

青少年工作。她指出，俱乐部青训是
后备人才培养体系中最为关键的一
个环节，“因为在'(岁到)*岁之间，
是青少年选手成长为职业球员的关
键几年。在国外，只有在职业俱乐部
青训体系下，才能完成这个步骤。”
孙雯呼吁，“俱乐部应该至少拿出一
个球员的资金，来投入青训。”
世界级名帅卡佩罗则在现场指

导，令小队员们获益匪浅。
活动结束后，贴心的上海小队

员为巴萨前队长普约尔齐声送上生
日祝福。劳伦斯官方宣布，正式任命
普约尔为“劳伦斯大使”。

本报记者 陶邢莹

! ! ! ! 劳 伦 斯 )(

年，中国元素屈指
可数。姚明与刘翔
两度获得新人奖，
成为全部的精华。
今日，另一扇大门
开启，李娜作为最
佳女运动员候选
人，亮相红地毯。
“劳伦斯来到中
国，我获得提名，
这两个事实本身
就是一种突破。”

怀孕的李娜，
身形保持得很好，
只有小腹明显突
出。来到劳伦斯明
星见面会现场，娜
姐带着明显的好
气色（见下图 通
讯员 高宇辰 摄），
“现在我走到哪里
都带着 +,，要是
获奖，也会是 +,

第一次登上领奖
台。”退役之后，李
娜反而变得更忙
了。她辗转各个活动，“如果我还能
够帮助什么人，改变什么，我一定会
去做。”
李娜退役后，刘翔也离开赛场，

中国体坛留下巨星的空白。“无论是
我，还是刘翔，我想当我们决定离开
时，一定是个极其艰难的决定。对
于刘翔我能说的就是祝福。”半个
小时的见面会，李娜有问必答，对
于一些敏感的问题，也并不避讳。
一如当初在赛场下的默默守护，姜
山也在台下全程静静关注，时而莞
尔。“怀孕的人情绪波动大，她没欺
负你吧？”姜山一乐，坏笑着答：“还
行。我觉得她的情绪反而稳定了。”
劳伦斯还从未向一名退役运动

员颁发最佳运动员的奖项。在上海，
天时地利人和，娜姐会否再次威武？
“这真的不重要，我对提名已很感
恩。” 本报记者 华心怡

! ! ! !劳伦斯盛典，体坛奥斯卡，星
光璀璨。记忆中，神坛上的一个个
大咖纷至沓来。他们谈过去与现
在，聊中国与希望。
今夜，上海闪耀世界。

坎通纳! 他就是个爷
不当国王很多年了。又见坎通

纳。
身材圆实了，满脸的络腮胡子

倒盖住了面庞上不少岁月的痕迹。
一顶呢子的毡帽，一件吊儿郎当的
敞襟大袍子，还是那副天不怕地不
怕的好汉神气。下个月，坎通纳即
将 !-岁。来到劳伦斯盛典，他作为
颁奖嘉宾亮相。

这是一个小剧场，舞台上一长
列的主席台上，只有坎通纳一人，
却压住了整场记者。“嗨，小伙子，
我说你挺聪明，给一个提问机会，
但一连串问那么些个问题。我年纪
大了，脑子不好使，就记住第一个。
也请之后记者每次只提一个问题
就好。”他直接给了路透社记者一
个下马威，神情倒不是为难对方，
始终那么坦荡荡。“离开足球我就
不碰足球了。最多有时关心一下曼
联。让我当教练？那我是一点兴趣
都没有的。”坎通纳一直都是想到
什么说什么的性子，“菲戈去竞选
国际足联主席倒是一个好主意。我
始终觉得让一个踢过球的做这个
足协或那个足联的官员是最好的。
那个叫布拉特的家伙，据我所知，
他是不踢球的。所以看看他办的那
点事……”台下众人一片讪笑。有
西班牙记者不识趣地抛出西班牙

足球无敌论，立即自讨没趣。“是西
班牙人夺得世界冠军，夺得欧洲冠
军了吗？我印象中，那可是加泰罗
尼亚人的冠军。”

坎通纳，一直这般与众不同。
他对 .罗和梅西也不似其他人那
般追捧，巴黎圣日尔曼的帕斯托雷
才是坎通纳心中的世界第一人。
“我对进多少球这些数据不感兴
趣。我特地去巴黎看了这小子几场
球，他一直在传球，在创造机会，在
展现足球的艺术，这才是最棒的。”

退役这些年，坎通纳讲到足球
总是例行公事，讨论起他的电影却
很有谈性。)--(年，他在被停赛期
间拍了第一部电影，扮演一名橄榄
球运动员。到了上世纪九十年代末
出演了英国电影《伊丽莎白》里面
一个角色，凯特·布兰切特和他演
起对手戏。而 $%%$年他自己导演
了一部短电影。坎通纳最近一部影
片，被一些影评人称为“软色情”。
他一听有人看过立即来了劲：“不，
不，不，它绝对不是色情片。”坎通
纳有些着急，一个劲地说不。“艺
术，纯粹的艺术。非常美。一看剧本
我就被吸引了。”台下又是隐忍的
笑声：“当然啦，是有不少性爱的镜
头，不过那完全是剧情需要。我建
议大家都认真看一看，绝对不是一
般的片子。”坎通纳如今的第二任
妻子，也是一名影星。

除了电影，坎通纳在其他方面
也鲜明地表达自己的立场。$%)%年
)$月 /日他去参加游行示威，呼吁
大家在全球金融危机时把银行里
的存款取出来。$%)$年 )月，他开

始着手搜集 (%% 名高官签名以竞
选法国总统。他说自己的最终目标
并不是总统之位，而是吸引大家的
注意力去帮助流浪汉。

这么多年，国王已离开自己的
舞台。但坎通纳还是那样特立独行
地过着自己的日子，他就是个爷！

卡佩罗!要抓好青训
现任俄罗斯国家队主教练、世

界级名帅卡佩罗依稀记得，上世纪
-%年代初，他就踏上了中国土地。
“那时候的中国根本不是现在的样
子。那时候满眼都是自行车，但是
现在，我看到了更多轿车，还有壮
观的高楼大厦。”卡佩罗说，“看看
今天，美丽的城市，美丽的校园，再
加上这些聪明的孩子们，在校园足
球的活动日里，我仿佛看到了中国
足球的未来。”
卡佩罗透露，0年前，他曾接到

过来自中国的邀请，“可是当时，我
还是决定留在欧洲。”显然，今年连
续两次来到上海，令卡佩罗对当初
的决定有些许悔意，“我认为，世界
足球的未来，在中国，中国正在为
足球发展竭尽所能。”

卡佩罗建言中国足球，“你们
需要更多的教练来做好青训。”借
此机会，恒源祥（集团）有限公司总
经理陈忠伟问卡佩罗，“我们希望
同劳伦斯长期合作，在中国校园足
球方面做一些活动，如果未来邀请
您来培训教练、推广校园足球，您
愿意吗？”卡佩罗连连点头应允。

从英格兰国家队到俄罗斯国
家队，卡佩罗并不是经常有机会和

孩子们在一起的。“身为劳伦斯世
界体育学会会员，对我来说是非常
重要的，我可以做一些和执教国家
队不一样的事情。”

约翰逊!请祝福刘翔
作为劳伦斯世界体育学会成

员，美国田径名将迈克尔·约翰逊
出席了昨天的新闻发布会。他在谈
及刘翔退役时表示，希望这位中国
田径标志性人物已经想好了自己
接下来要做的事情。“我认为他应
该好好想一想自己的兴趣在哪里，
未来想做些什么，然后朝那个方向
去努力。我相信在宣布退役前他已
经有过十分慎重的考虑，所以我衷
心希望他已经准备好了去迎接生
命的下一个全新章节。我们大家都
应该祝福他。”约翰逊如是说。

谈及劳伦斯颁奖典礼首次到
来对中国的改变，约翰逊认为，这
一奖项的影响力在于让更多年轻
人参与体育，从这点上来说，中国
与世界其他地方没有太多差异。
“每一个候选人都非常优秀。

我们显然不能提前透露自己把票
投给了谁，”约翰逊笑道，“投票的
时候整个学会有过非常热烈的讨
论，十个人有十种不同的考虑，可
能是运动员贯穿全年的竞技成绩，
可能是他打破了所在领域的世界
纪录，也可能是他做到了某一项特
别出色的成就。总之，对任何一位
评委来说，要在六名候选人中选择
出一个他认为最适合的获奖者，其
实是一件非常困难的工作。”
本报记者 华心怡 厉苒苒 陶邢莹

因为劳伦斯，体坛大佬云集沪上，星光璀璨———
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